

Ein wesentlicher Bestandteil des Nationalsozialismus war der Grundsatz, dass die Deutschen eine spezifische Rasse bildeten und alles Recht auf ein ethnisch und religiös homogenes Heimatland hätten. Die Zionisten wiederum waren nicht weniger nationalistisch und erklärten sich ebenso zu einer besonderen Rasse, die anderen sogar überlegen war, eben *«das auserwählte Volk Gottes»*, wie sie sich selbst nennen. Die Zionisten wollten Palästina zu einer ethnisch und religiös homogenen Heimstatt für Juden machen, genau wie die Nationalsozialisten sich Deutschland als homogenes Land für Deutsche wünschten. Insofern unterscheidet sich das heutige Israel in keiner Weise vom Deutschland der dreissiger Jahre.

Während des Dritten Reiches war *«Nationalismus»* europaweit ein allgemein anerkannter Begriff, der implizierte, dass jede Nationalität oder ethnische Gruppe ein Naturrecht auf die Bildung eines eigenen Nationalstaates hatte. Präsident Wilsons Idee des *«Selbstbestimmungsrecht der Völker»* war eine Bestätigung des Nationalismusgedankens. Das Ziel der Nationalsozialisten, einen exklusiven Nationalstaat für Deutsche aufzubauen, stellte keine Anomalie dar und war in der damaligen Zeit nicht einmal ungewöhnlich. Und dass die damaligen Deutschen ihrer eigenen Volksgruppe einen hohen Stellenwert beimessen, war für die damaligen Verhältnisse auch nichts Aussergewöhnliches.

Abgesehen von seiner winzigen jüdischen Minderheit war die deutsche Gesellschaft in den zwanziger und dreissiger Jahren fast gänzlich homogen. Unter Hitler wurden Juden dann zur Auswanderung aus Deutschland ermuntert, wenngleich keiner, wenigstens bis zu Beginn des Zweiten Weltkrieges, tatsächlich dazu gezwungen wurde. Diese Politik diente zwei Zielen: erstens, Deutschland von seinem fremden Element zu säubern, und zweitens, die Kontrolle über deutsche Institutionen jüdischen Händen zu entwinden und den Deutschen zurückzugeben.

Deutschlands Politik der Förderung jüdischer Auswanderung diente auch den Absichten der Zionisten, die in Palästina ein jüdisches Heimatland schaffen wollten. Zu diesem Zweck taten sich Zionisten und